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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI
DEPARTAMENTO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO

 
 

ATA DE ASSEMBLEIA DEPARTAMENTAL - ORDINÁRIA Nº 1 / 2022 - DCOMP (12.06) 
 
Nº do Protocolo: 23122.006762/2022-52

São João del-Rei-MG, 24 de fevereiro de 2022.

ATA DA CENTÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA 
DEPARTAMENTAL DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO. Ao terceiro dia do mês de dezembro 
de dois mil e vinte e um, às treze horas e trinta e dois minutos, reuniram-se remotamente os 
membros da Assembleia Departamental do DCOMP, via ferramenta Google Meet, sob a 
presidência do prof. Alexandre Bittencourt Pigozzo. Estavam presentes ainda os seguintes 
professores: Charles Figueredo de Barros, Daniel Ludovico Guidoni, Daniel Luiz Alves 
Madeira, Dárlinton Barbosa Feres Carvalho, Diego Roberto Colombo Dias, Edimilson Batista 
dos Santos, Elverton Carvalho Fazzion, Fernanda Sumika Hojo de Souza, Flávio Luiz 
Schiavoni, Leonardo Chaves Dutra da Rocha, Marcos Antônio de Matos Laia, Matheus 
Carvalho Viana, Michelli Marlane Silva Loureiro, Milene Barbosa Carvalho, Rafael Sachetto 
Oliveira, Sofia Larissa da Costa Paiva e Vinícius Humberto Serapilha Durelli. Os professores 
Carolina Ribeiro Xavier, Vinícius da Fonseca Vieira e Elder José Reioli Cirilo justificaram a 
ausência devido a outros compromissos. A professora Elisa Tuler de Albergaria justificou a 
ausência por compromissos já agendados na PROEN. O teto de duração da reunião foi 
definido para às 15h32. O presidente iniciou com os informes da Chefia. O presidente 
informou que pretende realizar a aprovação dos RADOCs 2021 de todos os docentes na 
primeira assembleia departamental de 2022. Para isso, solicitou a todos os docentes que 
preenchessem o RADOC com as atividades de 2021 e enviassem os comprovantes. O 
presidente também falou que está seguindo os fluxogramas dos processos de progressão e 
promoção criados pelo prof. Daniel Guidoni. O presidente falou sobre as mudanças 
realizadas ao longo da semana na Instrução Normativa (IN) de projetos de pesquisa e 
projetos de iniciação científica (IC). Depois, procedeu aos informes do CONSU. O 
representante do DCOMP no CONSU, o prof. Flávio, informou da aprovação das 
redistribuições dos professores Daniel Guidoni e Fernanda Sumika. O prof. Flávio falou que o 
CONSU sugeriu que o DCOMP fizesse um levantamento dos códigos de vagas dos 
professores, o professor destacou que não existe cobertura do código de vaga do prof. 
Daniel Guidoni e mencionou que o levantamento seria importante para uma organização do 
departamento para uma possível redistribuição ou concurso.  Com o término dos informes, o 
presidente passou a palavra para o prof. Elverton, presidente da comissão que criou a IN de 
projetos de pesquisa e projetos de IC. O presidente da comissão, o prof. Elverton, 
responsável pela criação da IN comentou que foram realizadas muitas mudanças inclusive 
com a criação de uma nova IN e não houve tempo de enviar essas mudanças para os outros
docentes do departamento analisarem e darem suas contribuições antes da reunião, então
devido a isso o prof. Elverton solicitou em nome da comissão a remoção do item 5 referente 
à aprovação das instruções normativas. Com essa mudança, o item 6 passa a ser item 5 e o 
item 7 passa a ser o item 6. Com o fim dos informes, o presidente iniciou os itens de pauta. 
ITEM 01 - Aprovação da ata da 24ª reunião extraordinária. Interessado: DCOMP. 
Relator: Marcos Antônio de Matos Laia. O relator comentou sobre todas as sugestões de 
alterações que foram feitas no documento compartilhado com a ata da 24ª reunião 
extraordinária. O relator aceitou todas as alterações e votou a favor da aprovação dessas 
alterações. Após o voto do relator, surgiu uma divergência com relação a uma sugestão de 
alteração da ata. A prof. Milene falou que, considerando um processo administrativo normal 
para a ata, quando ocorre uma divergência na redação da ata, a divergência é resolvida com 
a consulta aos documentos por todos os interessados que, no caso da ata, seria a consulta 
ao vídeo da reunião. Após mais discussões, o presidente falou que o relator da ata deveria 
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dar os encaminhamentos com relação a aceitar ou não as alterações que foram propostas na 
ata. O prof. Leonardo disse que em 12 anos de universidade sendo seis anos participando de 
conselhos nunca viu ata ter relator. O professor falou "temos hoje duas opções, sendo a 
primeira respeitar o que foi decidido pelo relator, o relator acata ou não acata as sugestões 
que o ambiente deliberativo passa para ele, ele acatando ou não, o voto do relator é votado 
pela assembleia ou considerar que a ata não tem relator". O prof. Leonardo acha que, a partir 
das próximas reuniões, devemos respeitar a pessoa que lavrou a ata. O professor continuou 
dizendo que cada um pode pedir para incluir ou alterar algo, entrando em discussão se o 
item vai ou não vai. Na opinião do professor, a ata não deve ter relator. O prof. Daniel Guidoni 
se sentiu desrespeitado com a fala do prof. Leonardo. O prof. Daniel Guidoni falou que, de 
alguma forma, iniciou a formalização dos processos no DCOMP. O professor falou que 
quando assumiu a chefia do departamento ele leu todos os regimentos da universidade e o 
regimento do DCOMP, não fazendo comparações com a forma que outros departamentos 
fazem. O prof. Daniel Guidoni falou que seguiu o regimento do DCOMP. O professor falou 
que, quando foi discutida a parte de relatoria, o departamento decidiu que o que o nosso 
regimento chama de processo, a gente ia seguir um fluxo simplificado onde o professor faz 
uma solicitação, é indicado um relator, o professor envia os documentos, é feita uma pasta 
com os documentos, ao invés de criar um processo no SIPAC. O prof. Daniel Guidoni 
comentou que todos estão aqui para ajudar e que se o departamento quiser que um item seja 
avaliado sem um relator, então o regimento do departamento deverá ser alterado para que o 
regimento passe a dar suporte para isso. O prof. Leonardo respondeu que usou um tom 
irônico para falar do problema de ter como relator da ata uma pessoa que não escreveu a 
ata. O prof. Leonardo pediu desculpas ao prof. Daniel Guidoni, falando que o objetivo da fala 
não era ofender e nem causar nenhum tipo de constrangimento. O prof. Dárlinton pediu a 
palavra para dizer que aceitava a alteração da ata que gerou divergência para que não fosse 
criada mais confusão. Durante as discussões, a profa. Michelli saiu às 14:10 e pediu para o 
presidente relatar o item 2 para ela. O prof. Dárlinton falou que votaria a favor do relator para 
a aprovação da ata com todas as modificações sugeridas. O presidente falou que se 
colocando como relator do item, não haveria necessidade de outro professor assistir ao vídeo 
da reunião para verificar se acata ou não as alterações, dado que isso seria um trabalho 
adicional porque o chefe do departamento que atualmente escreve a ata já gasta um tempo 
considerável assistindo ao vídeo da reunião. O relator repetiu o seu voto, votando pela 
aprovação da ata com todas as modificações. Em regime de votação, foram sete abstenções 
e o restante a favor. ITEM 02 - Definição do calendário de reuniões da Assembleia 
Departamental para o ano de 2022. Interessado: DCOMP. Relator: Michelli Marlane Silva 
Loureiro. A profa. Michelli saiu às 14:10 e pediu para o presidente relatar o item. O 
presidente iniciou a leitura do relato da profa. Michelli descrevendo o histórico de 
documentos. O presidente procedeu à leitura do mérito: "As datas sugeridas para as reuniões 
seguem o padrão adotado nos últimos anos sendo elas, 11/03, 08/04, 06/05, 03/06, 01/07, 
12/08, 02/09, 07/10, 04/11 e 02/12. Vale ressaltar que as datas sugeridas, com exceção dos 
meses de março e agosto, estão alocadas na primeira sexta-feira de cada mês seguindo o 
padrão de reuniões ordinárias deste departamento." Após a leitura do mérito, o voto da 
relatora foi favorável à aprovação do calendário de reuniões da assembleia departamental 
para o ano de 2022. Em regime de votação, o voto foi aprovado por unanimidade. ITEM 03 - 
Indicação de docente para atuar como chefe do CRC. Interessado: DCOMP. Durante o 
início da deliberação deste item, foi feita a sugestão de ser criada uma comissão para 
gerência dos recursos computacionais do DCOMP incluindo a gerência do trabalho do Centro 
de Recursos Computacionais (CRC) com o objetivo de formalizar o trabalho desempenhado 
pelo professor que atuará junto ao chefe do departamento e que, além disso, o trabalho 
desenvolvido pelo professor na comissão possa contar para a progressão dele. O presidente 
deu o encaminhamento para criar a comissão de gestão da infraestrutura e recursos 
computacionais do DCOMP composta pelo prof. Elverton Carvalho, pelo chefe do 
departamento, pelo técnico de tecnologia da informação do DCOMP e por um aluno indicado 
pelo Centro Acadêmico (CA) do curso de Ciência da Computação com a presidência do 
primeiro. Em regime de votação, houve uma abstenção e o restante a favor da criação da
comissão. ITEM 04 - Definição do local de armazenamento de equipamento (máquina 
com placa de vídeo) do laboratório de Computação Gráfica. Interessado: DCOMP. 
Relator: Alexandre Bittencourt Pigozzo. Após o início da discussão do item, o prof. Daniel 
Madeira pediu a palavra para explicar que atualmente a máquina fica no gabinete dele e que 
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ela não tem um local fixo. Além disso, a máquina passaria a ser responsabilidade do DCOMP 
e ficaria disponível para uso de docentes e alunos. A máquina poderá ser utilizada, por 
exemplo, para rodar aplicações remotas, hospedagem de sites e conteúdos. Com base no 
que foi exposto pelo professor Daniel Madeira, o encaminhamento do relator foi para que a 
máquina fique no CRC para que seja mais fácil de ser feito o gerenciamento e a manutenção 
da máquina pelo técnico do DCOMP e pelos bolsistas do CRC.  Em regime de votação, o 
voto do relator para que a máquina fique no CRC foi aprovado por unanimidade. ITEM 05 - 
Proposta de modificação do espaço físico do DCOMP: Instalação de chuveiros nos 
banheiros do DCOMP. Interessado: Prof. Flávio Luiz Schiavoni. Relator: Milene 
Barbosa Carvalho. A profa. Milene iniciou o relato descrevendo os documentos recebidos 
que foram: O e-mail do prof. Flávio que foi encaminhado pelo departamento, o e-mail 
indicando a relatoria, algumas fotos dos banheiros e um vídeo feito pelo prof. Flávio. A 
professora falou que não sabia se regimentalmente existe alguma proibição na UFSJ para a 
instalação de chuveiros e que, devido a isso e para saber a respeito da viabilidade da 
instalação, ela entrou em contato com a PROAD, DIPES, SESEG e com a prefeitura de 
Campus consultando sobre a possibilidade ou viabilidade desse tipo de instalação. A 
professora enviou o e-mail na segunda dia 29/11/2021 e até o início da reunião não havia
obtido uma resposta. Durante a deliberação do item, a partir dos questionamentos de outros 
docentes, a relatora resolveu baixar em diligência o item porque não havia informações 
suficientes e uma análise mais detalhada deveria ser feita para deliberar sobre o item. O 
presidente colocou primeiro para ser votado se o item seria baixado em diligência para 
maiores esclarecimentos. Em regime de votação, foram 14 votos a favor de baixar em 
diligência. O segundo encaminhamento do presidente foi para que o item fosse deliberado 
nesta reunião. Em regime de votação, foram dois votos a favor. Foram duas abstenções na 
votação deste item. Com base no resultado da votação, a deliberação do item foi adiada. 
ITEM 06 - Criação de comissão para repensar e propor melhorias ao espaço físico do 
DCOMP. Interessado: DCOMP. O presidente iniciou falando que o objetivo da comissão será  
repensar e propor melhorias ao espaço físico do DCOMP, analisando também propostas e 
demandas referentes ao espaço físico vindas de outros docentes, de alunos e técnicos. O 
encaminhamento do presidente foi para criar a comissão composta pelos professores Diego 
Roberto Colombo Dias, Marcos Antonio de Matos Laia, Flávio Luiz Schiavoni, Elverton 
Carvalho Fazzion e Alexandre Bittencourt Pigozzo, com a presidência do primeiro. Em 
regime de votação, a criação da comissão foi aprovada por unanimidade. O presidente deu 
por encerrada a reunião às 15h26 e eu, Alexandre Bittencourt Pigozzo, lavrei esta ata, a qual, 
após lida e aprovada, será assinada por todos. São João del-Rei, 3 de dezembro de 2021.

 
 
 

(Assinado digitalmente em 24/02/2022 15:45 ) 
ALEXANDRE BITTENCOURT PIGOZZO 

 CHEFE DE DEPARTAMENTO - TITULAR 
 DCOMP (12.06) 

 Matrícula: 2325537 
 

(Não Assinado) 
CHARLES FIGUEREDO DE BARROS 

 FUNÇÃO INDEFINIDA 
 DCOMP (12.06) 

 Matrícula: 1089227 
 

(Não Assinado) 
DANIEL LUIZ ALVES MADEIRA 

 FUNÇÃO INDEFINIDA 
 CCOMP (12.39) 

 Matrícula: 1849229 
 

(Assinado digitalmente em 10/03/2022 08:55 ) 
DARLINTON BARBOSA FERES CARVALHO 

 PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
 DCOMP (12.06) 

 Matrícula: 2059807 
 

(Assinado digitalmente em 25/02/2022 10:00 ) 
DIEGO ROBERTO COLOMBO DIAS 

 PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
 DCOMP (12.06) 

 Matrícula: 2325597 
 

(Assinado digitalmente em 25/02/2022 08:41 ) 
EDIMILSON BATISTA DOS SANTOS 

 PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
 DCOMP (12.06) 

 Matrícula: 1985872 
 

(Assinado digitalmente em 07/03/2022 14:17 ) 
ELVERTON CARVALHO FAZZION 

 PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
 DCOMP (12.06) 

 Matrícula: 2351407 

(Assinado digitalmente em 14/03/2022 13:43 ) 
FLAVIO LUIZ SCHIAVONI 

 PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
 PPGCC (13.44) 

 Matrícula: 2141385 
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(Assinado digitalmente em 18/03/2022 09:46 ) 
LEONARDO CHAVES DUTRA DA ROCHA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
DCOMP (12.06) 

Matrícula: 1674068 

(Assinado digitalmente em 25/02/2022 11:00 ) 
MARCOS ANTONIO DE MATOS LAIA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
DCOMP (12.06) 

Matrícula: 1652537 

(Assinado digitalmente em 24/02/2022 15:54 ) 
MATHEUS CARVALHO VIANA 

 PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
 COTEC (10.00.09.02) 

 Matrícula: 1691035 
 

(Assinado digitalmente em 07/03/2022 15:27 ) 
MICHELLI MARLANE SILVA LOUREIRO 

 PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
 CCOMP (12.39) 

 Matrícula: 2141453 
 

(Assinado digitalmente em 24/02/2022 17:41 ) 
MILENE BARBOSA CARVALHO 

 PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
 DCOMP (12.06) 

 Matrícula: 2030415 
 

(Assinado digitalmente em 24/02/2022 15:48 ) 
RAFAEL SACHETTO OLIVEIRA 

 PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
 DCOMP (12.06) 

 Matrícula: 1742853 
 

(Assinado digitalmente em 25/02/2022 15:40 ) 
SOFIA LARISSA DA COSTA PAIVA 

 PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
 DCOMP (12.06) 

 Matrícula: 2352045 
 

(Assinado digitalmente em 03/03/2022 08:23 ) 
VINICIUS HUMBERTO SERAPILHA DURELLI 

 PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
 DCOMP (12.06) 

 Matrícula: 2400331 
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